

In der Reihe **Arbeitsrechtsstreit** **Grenzen der Betriebsautonomie**

HARTMANN UND RÖDL
IM GESPRÄCH MIT ...
ANDREA BAER

22. Juni 2023 | 18 Uhr | LAG Berlin-Brandenburg

DATUM Donnerstag, 22. Juni 2023 | 18 Uhr

ORT Landesarbeitsgericht Berlin-Brandenburg
Magdeburger Platz | Raum 334 | U-Bhf. Nollendorfplatz

MIT **Dr. Andrea Baer** (Vizepräsidentin LAG Berlin-Brandenburg)
Prof. Dr. Felix Hartmann (Institut für Arbeitsrecht, FU Berlin)
Prof. Dr. Florian Rödl (Institut für Arbeitsrecht, FU Berlin)

Die Rechtsprechung spricht den Betriebsparteien umfassende Zuständigkeit für die Regelung von Arbeitsbedingungen zu. Das macht die Abgrenzung zur Privatautonomie schwierig, Stichwort „Betriebsvereinbarungsoffenheit“ des Arbeitsvertrags. Die umfassende Zuständigkeit erschwert auch die seit jeher umstrittene Abgrenzung zur Tarifautonomie, Stichwort „Tarifvorbehalt“. Ist die Annahme umfassender Zuständigkeit wirklich der richtige Ausgangspunkt?